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Con miras a avanzar hacia una comu-
na más sustentable y comprometida 
con las energías limpias, el alcalde 
de Alto Hospicio, Patricio Ferreira, 
junto a la seremi de Energía de Ta-
rapacá, Séfora Sidgman, sostuvieron 
una reunión de trabajo para analizar 
la factibilidad de implementar un Par-
que Solar Comunitario en la comuna. 
La iniciativa busca aprovechar la alta 
radiación solar de la zona y gene-
rar energía fotovoltaica que pueda 
ser inyectada a la red eléctrica, be-
neficiando directamente a familias 
hospicianas.
Durante el encuentro, ambas autori-
dades coincidieron en la necesidad 
de acelerar proyectos que impulsen 
el uso de energías renovables no con-
vencionales (ERNC) a nivel local. En 

esa línea, el alcalde Ferreira valoró la 
posibilidad de concretar este proyec-
to, señalando que representa una al-
ternativa concreta y sustentable.
“Es una alternativa concreta para 
aprovechar nuestras ventajas natu-
rales, como el sol que siempre nos 
acompaña, y avanzar en sustentabili-
dad mediante el uso de energía lim-
pia. Vamos a seguir trabajando junto 
a la seremi para levantar este pro-
yecto piloto, que permitirá alimentar 
algunas viviendas con energía solar, 
beneficiando directamente a nuestra 
gente, porque les permitirá ahorrar 
costos importantes en sus boletas de 
la luz. Esperamos avanzar y que esto 
se materialice pronto”, manifestó la 
autoridad comunal.
Por su parte, la seremi Séfora Sidgman 

Municipio de Alto Hospicio y Seremi de 
Energía proyectan instalación de Parque 

Solar Comunitario en la comuna
El alcalde Patricio Ferreira y la seremi de Energía, Séfora Sidgman, evaluaron la factibilidad de un proyecto 
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estamos abordando con la SEC y la dis-
tribuidora. Nuestro objetivo es entre-
gar un suministro más estable y seguro 
para los vecinos de Alto Hospicio”, in-
dicó la autoridad energética.
Desde el municipio se comprometie-
ron a continuar con las gestiones nece-
sarias para habilitar terrenos y avanzar 
en el diseño técnico del parque solar, 
mientras que el Ministerio de Energía 
reforzará el acompañamiento institu-
cional y técnico a lo largo del proceso.
El Parque Solar Comunitario podría 
marcar un hito en la implementación 
de energías renovables en Alto Hospi-
cio, posicionando a la comuna como 
una de las pioneras en la región en 
este tipo de soluciones sostenibles, 
con beneficios tanto ambientales 
como económicos para sus habitantes.

En una presentación clave realiza-
da ante la Comisión de Fomento, 
Emprendimiento e Innovación 
del Consejo Regional (CORE) de 
Tarapacá, el alcalde de Iquique, 
Mauricio Soria Macchiavello, ex-
puso la necesidad urgente de de-
sarrollar obras de infraestructura 
que permitan a la ciudad estar a 
la altura del desafío logístico que 
representarán los corredores bio-
ceánicos que cruzarán el Cono Sur 
del continente.
La sesión, que se enmarca en una 
serie de encuentros para anali-
zar el impacto que tendrán estos 
corredores internacionales en la 
región, contó con la participación 
de autoridades regionales, conse-
jeros, representantes del mundo 
empresarial y actores clave del 

desarrollo territorial. En ella, el 
jefe comunal centró su mensaje 
en la advertencia de que Tarapacá 
no puede quedarse atrás frente 
al avance de otros países vecinos 
como Perú, que ya han tomado 
definiciones geopolíticas para po-
sicionar sus puertos como princi-
pales plataformas de conexión con 
el Asia-Pacífico.
“El desarrollo de los corredores 
bioceánicos nos pone ante un es-
cenario histórico. Si no estamos 
preparados con la infraestructu-
ra adecuada, Iquique y la región 
podrían perder una oportunidad 
única para integrarse a un nuevo 
eje comercial que unirá Brasil, 
Paraguay, Argentina y Chile con el 
mercado asiático. Callao y Chan-
cay en Perú ya están avanzando 

destacó el entusiasmo mostrado por 
el municipio y su disposición para de-
sarrollar el Parque Solar Comunitario 
en Alto Hospicio, lo cual contribuiría 
significativamente a la transición 
energética en la región. La autoridad 
explicó que el proyecto contempla 
una capacidad instalada de hasta 300 
kilowatts (kWp), el máximo permitido 
por ley para este tipo de iniciativas.
“La idea es desarrollar un proyecto 
de energía solar comunitaria de hasta 

300 kilowatts de potencia instalada, 
que es el máximo permitido por ley. 
Como ministerio, otorgamos apoyo 
técnico hasta el nivel de prefactibili-
dad, lo que significa acompañar téc-
nicamente a los municipios en esta 
etapa inicial”, detalló Sidgman.
Asimismo, explicó que la viabilidad 
del proyecto depende de la disponibi-
lidad de terrenos municipales, lo que 
permitiría instalar los paneles solares 
necesarios y prorratear la energía 

generada en las cuentas eléctricas 
de los beneficiarios. Este mecanismo 
permitiría un descuento remoto en las 
boletas de electricidad, generando un 
alivio económico directo para las fami-
lias que formen parte del programa.
Además del análisis del proyecto solar, 
en la reunión también se abordó otra 
preocupación ciudadana: los frecuen-
tes cortes de suministro eléctrico que 
han afectado a los vecinos de Alto 
Hospicio en los últimos meses. En este 
contexto, la seremi aseguró que la si-
tuación está siendo gestionada junto 
a la Superintendencia de Electricidad 
y Combustibles (SEC) y la empresa 
eléctrica local, con el objetivo de ga-
rantizar un servicio continuo y más efi-
ciente para toda la comunidad.
“El tema de los cortes eléctricos lo 
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agresivamente en esa dirección”, 
expresó el alcalde Soria ante el 
pleno.
En ese contexto, la autoridad co-
munal recalcó que se requieren 
inversiones urgentes en rutas, 
accesos portuarios, zonas logís-
ticas, infraestructura ferroviaria, 
áreas de carga y mejoramiento de 
la capacidad operativa del puerto 
de Iquique. También hizo hinca-
pié en la necesidad de contar con 
apoyo decidido desde el Gobierno 
Regional y el Estado central para 

materializar estos proyectos.
“La competencia internacional 
por captar estas rutas ya está en 
marcha. No podemos seguir espe-
rando diagnósticos, necesitamos 
acciones concretas. Este no es solo 
un tema portuario, es una oportu-
nidad para el desarrollo económi-
co regional, para nuestras pymes, 
nuestros trabajadores y nuestra 
integración real con Sudamérica”, 
subrayó el jefe comunal.
Durante la sesión, los consejeros 
regionales valoraron la exposición 

y reconocieron la urgencia de 
abordar este desafío con mirada 
estratégica. Desde la Comisión de 
Fomento, se planteó la necesidad 
de generar una hoja de ruta regio-
nal que permita priorizar proyec-
tos críticos y gestionar los recursos 
necesarios ante el nivel central.
El alcalde Soria también destacó el 
potencial de Iquique como ciudad-
puerto con ventajas naturales para 
recibir las cargas provenientes del 
corredor bioceánico central, que 
unirá Campo Grande (Brasil), Puer-
to Murtinho, Asunción (Paraguay), 
y Salta (Argentina) con el Pacífico, 
teniendo a Tarapacá como uno de 
sus destinos estratégicos.
“La visión debe ser regional. Esto 
no es solo Iquique, es Pozo Almon-
te, Alto Hospicio, Huara, el Tama-
rugal completo. Todos estamos 
llamados a articularnos si quere-
mos que el corredor no pase por 
el lado sin dejar beneficios para 
nuestra gente”, agregó.

Por su parte, desde el CORE se 
comprometieron a evaluar la in-
corporación de iniciativas relacio-
nadas con el corredor bioceánico 
en las futuras carteras de inver-
sión, además de solicitar la ela-
boración de estudios técnicos que 
permitan sustentar la priorización 
de obras y la búsqueda de finan-
ciamiento internacional.
La exposición del alcalde se en-
marca en los esfuerzos que ha 
venido desarrollando el munici-
pio de Iquique para posicionarse 
como nodo logístico del norte del 
país, con énfasis en el comercio 
exterior, la innovación y la compe-
titividad regional.
La sesión finalizó con el acuerdo 
de organizar nuevas mesas de tra-
bajo interinstitucionales para deli-
near estrategias de infraestructura 
y desarrollo que posicionen a Ta-
rapacá como un actor clave en el 
futuro de la integración bioceáni-
ca sudamericana.
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